



PONTIFICIA
UNIVERSIDAD
CATÓLICA DE
VALPARAÍSO



Complementando la formación de líderes para organizaciones de Chile y el mundo

Orlando de la Vega, director de Postgrados de la Escuela de Negocios y Economía, destaca el perfil profesional e internacional del Magíster en Dirección de Empresas, MBA PUCV, que ha sabido adecuar los contenidos a los desafíos que plantean la pandemia y el escenario mundial.

Una pandemia que todavía no termina, la guerra en Europa del Este, la crisis económica y el calentamiento global dibujan un panorama mundial dinámico y desafiante que necesita profesionales que se adapten al cambio y que tengan los conocimientos y las herramientas para liderar organizaciones -privadas y públicas- abiertas a las relaciones internacionales. En este contexto y como una forma de complementar la formación de líderes organizacionales, la Escuela de Negocios y Economía de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso dicta el programa de postgrado de estilo MBA (Master of Business Administration), conducente al grado académico de Magíster en Dirección de Empresas.

Orlando de la Vega, director de Postgrados de la Escuela de Negocios y Economía PUCV, explica que "el programa nació en 2002, por lo tanto al día de hoy tiene 21 generaciones desde que parte aquí en la Región de Valparaíso, al alero de la entonces llamada Escuela de Ingeniería Comercial de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, hoy Escuela de Negocios y Economía, con sede en Viña del Mar (...) Llevamos 9 años en Santiago y estamos en Punta Arenas desde el 2019, donde el MBA se dicta año por

medio".
 "El programa -añade- es exactamente el mismo para las tres sedes y, como cuenta con el mismo cuerpo de académicos, los ingresos son diferidos y con entradas secuenciales: parte en Viña del Mar a fines de marzo o principios de abril; después en mayo es la primera entrada de Santiago y en agosto la segunda, porque tenemos, afortunadamente, una alta demanda, y en el mes de octubre se inician las clases en Punta Arenas (...). El programa es híbrido, con alumnos que asisten presencialmente y otros a distancia".

- ¿Cuál es el sello de este MBA en Dirección de Empresas?

- Este programa lo hemos conceptualizado en dos direcciones absolutamente complementarias a la luz de ser una universidad católica y además Pontificia, que pone en el centro de su quehacer el respeto y la dignidad de la persona: es un programa profesional y de orientación internacional. Respecto al primer punto, significa que complementamos el proceso formativo de personas que están en la toma de decisiones en cualquier naturaleza organizacional. Si bien nombramos el MBA como Magíster en Dirección de Empresas, en estricto rigor es un Magíster en Dirección de Organizaciones, porque no solamente recibimos a personas que



ORLANDO DE LA VEGA, DIRECTOR DE POSTGRADOS DE LA ESCUELA DE NEGOCIOS Y ECONOMÍA PUCV, JUNTO A PAOLA QUIROZ E IGNACIO BAHAMONDE, ASISTENTE Y COORDINADOR DE POSTGRADOS DE LA ESCUELA DE NEGOCIOS Y ECONOMÍA PUCV, RESPECTIVAMENTE.

21

Años de trayectoria tiene el Magíster en Dirección de Empresas, MBA PUCV.

estén en el mundo de las empresas, sino que también trabajan en el servicio público o en organizaciones sin fines de lucro, como corporaciones o fundaciones. Hablamos también de que es un programa profesional, porque hay muchas personas que, por diferentes razones y muchas veces por sus propios méritos

profesionales, van derivando en la gestión, en la administración y en la dirección de sus diferentes unidades organizacionales. Muchas de ellas no han tenido una formación formal en administración, economía y negocios, pero han llegado a ocupar esos cargos directivos y necesitan darle a esa práctica fundamento conceptual. También recibimos personas que tienen formación formal en negocios, pero por los desafíos laborales que enfrentan sienten que necesitan hacer un upgrade y venir a buscar una actualización de conocimientos o simplemente refrescarlos.

- ¿Cuál es la orientación internacional del magíster?

- Es dar respuesta a las características que tiene nuestro país. Chile es un país absolutamente abierto a las relaciones internacionales y no solamente en el ámbito de la economía, los negocios y la administración, sino que en múltiples otras dimensiones del quehacer de nuestra sociedad: político, cultural, deportivo, académico, militar. Por lo tanto, decimos cómo podemos entender una organización sino

entendiéndola abierta a las relaciones internacionales, porque estamos tocados, para bien, en algunos casos para menos bien y en otros definitivamente para mal, por eventos que pueden ocurrir en cualquier parte del mundo. Somos dependientes e interdependientes de lo que ocurre en la sociedad; por ejemplo, al día de hoy estamos enfrentando el lamentable conflicto entre Ucrania y Rusia,

que tiene consecuencias relevantes sobre muchas empresas y personas, porque está afectando la cadena alimentaria y de abastecimiento de combustible. Por otro lado, está el fenómeno de la pandemia, que aún no hemos superado, y China adoptó la política cero contagio, lo cual ha afectado la cadena logística también y por ende las relaciones económicas mundializadas.

OBJETIVOS DEL MBA

- Entregar una formación fundada en valores, siendo su sello distintivo el recto actuar, para la construcción de una mejor organización y sociedad.
- Contribuir al desarrollo de competencias para la toma de decisiones en diferentes naturalezas Organizacionales que aseguren la sostenibilidad y sustentabilidad de ellas.
- Desarrollar la Academia a través del "aprender-haciendo", bajo una concepción metodológica teórico-práctica.
- Implantar un proceso formativo que releva la realidad global que -necesariamente- enfrentan las Organizaciones en su quehacer.

ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS

- Pasantía Académica Internacional
- Conversatorios
- E-Seminars
- Certificaciones Internacionales de Idioma Inglés



ESCUELA DE NEGOCIOS Y ECONOMÍA PUCV, UBICADA EN RECREO, VIÑA DEL MAR.

